



9. September 2019

Liebe Teilnehmer am Frühschwimmen,

wir stehen kurz vor dem achten Geburtstag unseres Bürgerbadelandes. Seit nunmehr sieben Jahren wird der Betrieb unseres Bades durch ehrenamtliches Engagement in der Genossenschaft und dem Förderverein sichergestellt.

Vom ersten Tag des Bürgerbades an, haben wir das Angebot eines Frühschwimmens gemacht. Da ein öffentlicher Badebetrieb aus finanzieller Sicht nicht zu schaffen war, wurde das Frühschwimmen dem Förderverein Uslarer Badeland angegliedert. Der Förderverein bietet das Frühschwimmen seitdem als Vereinsangebot an.

Unser Dank geht an alle Nutzer dieses Angebotes und insbesondere an das Team der Betreuer, deren Einsatz und Anwesenheit das Frühschwimmen erst ermöglicht.

Aktuelle Anforderungen an den Schwimmbetrieb und dessen Beaufsichtigung erfordern ab dem 1. Oktober 2019 eine Änderung unseres Angebotes.

Ihnen ist bekannt, dass unser Frühschwimmen ohne fachlich qualifizierte Beaufsichtigung stattfindet. Durch Ihre Erklärung zur Haftungsfreistellung haben Sie die Kenntnis hiervon bestätigt und zudem den Verein von einer versicherungsrechtlichen Haftung befreit.

Die Vorgaben zur Beaufsichtigung eines Schwimmbetriebes und insbesondere die jüngst hierzu sich wieder verschärfte strafrechtliche Rechtsprechung erfordern eine Anpassung unseres Angebotes. Während Sie den haftungsrechtlichen Ausschluss von Forderungen erklären können, ist dies aus öffentlich-rechtlicher, strafrechtlicher Sicht, nicht möglich.

Der Verein ist gehalten, die Vorgaben umzusetzen, damit die ehrenamtlich tätigen Verantwortlichen des Vereins und der Genossenschaft bei einem Unfall mit Personenschaden nicht noch privat strafrechtlich zur Verantwortung gezogen werden. Dies wäre keinem Ehrenamtlichen zuzumuten.

...2

Daher wird für das Frühschwimmen ab dem 1. Oktober 2019 eine qualifizierte Beaufsichtigung durch eine unserer Fachangestellten oder einen Rettungsschwimmer erfolgen. Dies geschieht zu Ihrer Sicherheit und zur Absicherung der Verantwortlichen in Verein und Genossenschaft.

Diese Änderung macht es erforderlich, das Frühschwimmen ab dem 1. Oktober 2019 zeitlich zu verändern. Ab diesem Tag findet das Frühschwimmen montags bis freitags von

8.30 Uhr bis 9.30 Uhr

statt.

Im Namen aller Verantwortlichen aus Genossenschaft und Verein bitte ich um Ihr Verständnis für diese Änderung und stehe selbstverständlich gerne für weitere Informationen gerne zur Verfügung.

Es grüßt Sie herzlich im Namen der gesamten Vorstände
des Fördervereins Uslarer Badeland e.V. und der Uslarer Badeland eG



Voiker Fuchs